

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Obsèques de Michael Moussa Adamo : l'ultime hommage de la République

**POUR** la cérémonie protocolaire consacrée aux obsèques de l'ancien ministre des Affaires étrangères, décédé vendredi dernier, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et son épouse Sylvia, les membres du gouvernement, les membres des institutions constitutionnelles, les représentants des délégations des pays amis et frères, les personnalités politiques, etc., lui ont rendu un ultime hommage hier à son domicile situé dans la commune d'Akanda, au nord de Libreville.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

LE Gabon a officiellement dit au revoir à son ministre des Affaires étrangères hier. Décédé le vendredi 20 janvier 2023, peu avant la tenue du Conseil des ministres, Michael Moussa Adamo a reçu les hommages de la Nation à son domicile. À cet effet, le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba et son épouse Sylvia, les membres du gouvernement, les institutions constitutionnelles, le corps diplomatique, les partis politiques, et d'autres forces vives se sont inclinés, avec une forte émotion, devant la dépouille de l'ancien ambassadeur du Gabon aux États-Unis. Tout comme les délégations des pays amis.

Dans une ambiance plutôt sombre, à l'image du choix de la couleur des vêtements portés par les personnalités présentes, ce grand "serviteur de l'Etat" gabonais qui aura exercé dans diverses administrations et autres institutions, a reçu un hommage



Une vue d'ensemble des personnalités présentes hier

des plus mérités.

Larmes, pleurs, cris de détresse. Difficile d'imaginer qu'il y a encore deux semaines, Michael Moussa Adamo, recevait à Libreville, pour une visite de tra-

vail et d'amitié, son homologue chinois, Qin Gang, et un jour plus tard, son homologue grec, Nikos Dendias.

Mais hier, c'était bien la dépouille de ce dernier qui était exposée.

Suivant l'ordre du protocole établi à cet effet, c'est en premier lieu la famille qui a été invitée à se recueillir devant la dépouille. À 11 heures et 35 minutes, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba,

et la première dame Sylvia, ont fait leur arrivée au lieu du deuil. Ils se sont ensuite dirigés vers le cercueil du disparu pour s'incliner à leur tour.

"Il était un très grand diplomate, un véritable homme d'État. Pour moi, il était d'abord un ami, loyal et fidèle, sur lequel j'ai toujours pu compter. C'est une perte immense pour le Gabon", avait réagi le chef de l'État, dès l'annonce du décès, vendredi dernier.

À leur suite, le Premier ministre, la présidente de la Cour constitutionnelle, la présidente du Sénat, le président de l'Assemblée nationale, celui du Conseil d'État, et les autres responsables de l'administration gabonaise. Tout comme d'autres forces vives et autres personnalités se sont pliés au protocole.

Côté religieux, Michael Moussa Adamo était musulman. C'est fort de cela que l'Imam Ismaël Oeni Ossa a procédé à la lecture du Coran avant d'inviter l'assistance à l'inhumation selon le rite musulman.

### Contrepoint

## Les adieux du continent au chef de la diplomatie gabonaise Moussa Adamo

Juste KOMBIL MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

DES représentants des pays amis ont également rendu un vibrant hommage hier, à Avorbam, dans la commune d'Akanda, au ministre des Affaires étrangères, Michael Moussa Adamo, décédé, vendredi dernier, à l'Hôpital d'instruction des armées du PK9. Le ministre d'État en charge de l'Aménagement du territoire du Congo, Jean-Jacques Bouya, son

collègue des Affaires étrangères, Jean-Claude Gakosso, ainsi que les chefs de la diplomatie de la Sierra Leone, Francis David, de la République centrafricaine (RCA), Sylvie Temon Baipo, et le ministre délégué aux Affaires étrangères du Niger, Youssouf Mohammed Mouctar, et le conseiller politique du secrétaire général du Commonwealth, Abiola Shakira Sunmonu, ont salué "la mémoire d'un grand diplomate très attaché à la défense des intérêts de son pays et de l'Afrique".

C'est dire qu'au-delà de toutes ces personnalités, c'est le continent tout entier qui a salué l'œuvre de l'ancien chef de la diplomatie gabonaise. D'autant plus que par son sens du contact et de la négociation, son humilité, son courage, sa loyauté et fidélité, l'illustre disparu s'est attelé, avec tact et brio, à consolider la place du Gabon sur la scène diplomatique internationale et continentale, tout en diversifiant ses partenaires.

En tout état de cause, après avoir rendu un vibrant hommage à

l'ancien chef de la diplomatie gabonaise, toutes ces personnalités, porteuses d'un message de leurs chefs d'Etat respectifs au président Ali Bongo Ondimba, ont été reçues en audience par le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze.

À noter que la veille, les diplomates accrédités dans notre pays avaient également traduit leur émotion et compassion à l'endroit du peuple gabonais, en signant le Livre de condoléances qui avait été ouvert à cet effet au ministère des Affaires étrangères.